

## **Philosophisches Themendossier "Sterbehilfe"**

(Wissenschaftskommunikation im Bereich Philosophie)

Das Thema Sterbehilfe wird oft sehr emotional angegangen und es ist schwer, sich den komplexen Fragen rund um Leben, Sterben, Selbstbestimmung und Menschenwürde gelassen zu nähern. Die verschiedenen Formen der Sterbehilfe (passive, indirekte und direkte aktive Sterbehilfe sowie der Beihilfe zur Selbsttötung) werfen alle unterschiedliche ethische Fragen auf. Das philosophische Themendossier bietet eine systematische Herangehensweise an das Thema und zeigt, wie sich verschiedene Denker über die Jahrhunderte damit befasst haben.

Auch die Schweizer Gesetzgebung hat sich intensiv mit der Sterbehilfe auseinandergesetzt: So trat per 1. Januar 2013 ein neues Gesetz in Kraft, welches der Patientenverfügung mehr Gewicht verleiht. In einem Gespräch zwischen dem SNF-Forscher Dr. Des. Andreas Maier und dem ehemaligen Präsidenten von EXIT, Herrn Hans Wehrli, wird unter anderem der Begriff der Autonomie (Selbstbestimmung) in Bezug auf die Sterbehilfe diskutiert. Vorgestellt wird dabei das SNF-Forschungsprojekt "Selbstbestimmtes Sterben? Suizidbeihilfe und Autonomie". Denn um zu verstehen, was die neue Gesetzgebung bedeutet, muss geklärt werden, was wir meinen, wenn wir von Autonomie und Menschenwürde sprechen.

Die Philosophie zeigt objektiv und analytisch die einzelnen Standpunkte auf und kann, so die Allgemeinheit für das Thema sensibilisieren. Wer mehr über die unterschiedlichen Aspekte der Sterbehilfe wissen möchte und die philosophische Herangehensweise an das Thema auf unkomplizierte Art kennenlernen will, dem sei die Lektüre des philosophischen Themendossiers (18 Seiten, online als PDF, kostenlos) sehr empfohlen.

---

### **Presstext von Philosophie.ch zum philosophischen Themendossier**

**Autoren Themendossier: Anja Leser**

Kontakt Vereinspräsidium Philosophie.ch:

Anja Leser

Turnweg 6

3013 Bern

Tel. 078 859 28 19

[anja.leser@philosophie.ch](mailto:anja.leser@philosophie.ch)

<http://www.philosophie.ch>

Philosophie.ch erstellt seit August 2012 monatlich ein philosophisches Themendossier, welches sich an die breite Öffentlichkeit richtet. Die Dossiers sollen in verständlicher Sprache einzelne Themengebiete der Philosophie umreissen und dem geneigten Leser vermitteln, wie und mit was sich heutige PhilosophInnen beschäftigen. Dabei wird versucht die Themen jeweils an einem gesellschaftlich aktuellen Thema aufzuhängen, wie bspw. Sterbehilfe (Humanethik), Wahrnehmung der Wissenschaften am Beispiel der Klimaforschung (Wissenschaftstheorie), die Entwicklung der AHV (Generationengerechtigkeit), der Ausbau der Grimselstaumauer (Umweltphilosophie), Wahlbeteiligung und Vereinsamung (Kommunitarismus).